

### LOS MOROS FUERON DURAMENTE CASTIGADOS DELANTE DE TETUAN

#### Don Ricardo no ha declarado

"La Tribuna" de hoy contiene una nota en que se dice que el Presidente de la República, Lic. Jiménez, había rendido una declaración en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo ante el Juez Lic. Barrantes. Es verdad que se le comunicó al Presidente que se le iba a tomar en su despacho una declaración, y que él dispuso llegar al Juzgado como en efecto lle-

gó, pero no declaró porque se interpuso un incidente retardatorio. Al señor Jiménez se le llama a declarar sobre los antecedentes que él parece conocer sobre un pleito entre el Dr. Pinto y la United Fruit Co. acerca de una faja de terreno denunciada por el primero que la compañía frutera reclama como propia.

#### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

##### REGRESA EL GENERAL ALLEN Y HACE DECLARACIONES.

NUEVA YORK, 3.—El Mayor General Henry Allen, excomandante de las fuerzas americanas de ocupación en la región del Rin ha regresado a esta ciudad después de una larga permanencia en Europa. Declaró a propósito del protocolo de desarme que es el más grande movimiento que sería hecho en pro de la paz del mundo, pero no tiene él la confianza absoluta de que pueda prosperar porque hay mil obstáculos en las relaciones internacionales de los pueblos que se oponen al establecimiento definitivo de la paz en el mundo.

##### ACTIVIDADES MILITARES EN MARRUECOS.

MADRID, 3.—Comunicado oficial recibido por la presidencia dice que en la zona occidental de Marruecos, después de la acción de las cercanías de Tetuán en que los moros se retiraron habiendo dejado 128 muertos en el campo, ha empezado un nuevo paréntesis de paz, pero que puede ser el preludio de nuevos combates. En la región de Melilla los kabileños se han estado mostrando muy activos, atacando los puestos avanzados y de observación españoles. Los aviadores han podido localizar frente al peñón de Alhucemas el emplazamiento de dos nuevas baterías con que el enemigo hostiliza las posiciones españolas.

##### LAS DELEGACIONES ESTAN ABANDONANDO GINEBRA

GINEBRA, 3.—Hoy y mañana será un día de mucho movimiento en Ginebra con motivo de la partida de las delegaciones que asistieron a la quinta Asamblea de la Liga. Después volverá esta ciudad a su calma habitual y solo quedarán los miembros del Consejo que se dedicarán inmediatamente a arreglar todo lo necesario para la gran conferencia internacional de desarme que se reunirá en junio venidero.

#### La cólera del Gobernador

Hablando hoy en la mañana con el señor Gobernador sobre la nota de LA TRIBUNA en que se dice que el Síndico señor Marín va a hacer una publicación sobre los gastos pagados, nos dijo aquel funcionario: "Me divierte mucho ver a esos infelices rastrear a mi paso. Tratan de hacerme daño y muerden... pero los dientes se les quiebran. Soy de mármol. Figúrese usted que existe en el presupuesto una Partida de Locomoción y Representación para el Gobernador, de mil seiscientos colones anuales. De mayo a hoy, se habrán gastado solamente 300 colones. De suerte que aun tengo para gastar un montón de plata. Pero ya no haré uso de ella porque me voy al Perú. Que la use don Moisés. De modo—nos dijo el Gobernador,—que ya pueden seguir chillando estas serpientes..."

#### No hubo sesión municipal

Por falta de quorum no se efectuó anoche la sesión municipal.

Entre los asuntos importantes a resolver está el contrato celebrado "ad-referendum" entre el señor Gobernador y el Administrador del Tranvía para el aumento del valor de los pasajes.

#### Se baja el nivel de unavía

La ingeniería municipal ordenó al tranvía bajar el nivel de la vía en la sección comprendida en la Avenida Central entre las calles 3a. y 6a. Este. El trabajo se está realizando ya.

El objeto de esta orden es colocar la vía al nivel respectivo a fin de que el trabajo de macadamización de la Avenida Central quede definitivamente hecho.

#### Resoluciones del Tribunal de Quejas

Se han comunicado a la Agencia Principal de Policía Municipal las siguientes resoluciones del Tribunal de Quejas.

—Que se multe al chofer señor Carlos Sánchez por haberse comprobado que corría su auto con velocidad extraordinaria.

—Que se multe al chofer

señor Justino Sandoval por injurias al señor J. P. Arango y por haberse cambiado de nombre al ser interrogado por la policía, pues dijo que se llamaba Juan Gómez.

—Que se cancele el permiso de chofer al señor Miguel Sánchez.

#### La contestación a Billo

Ayer por la tarde el Tesorero del Partido Reformista, don Enrique Fonseca Zúñiga declaró a los periodistas que estaba alistando una respuesta minuciosa a la aseveración hecha públicamente por don José María Zeledón respecto a que las tres cuartas partes de la deuda de los reformistas son ilusorias.

—Esa contestación, dice el señor Fonseca Zúñiga, será definitiva porque ya sabemos que en la próxima campaña electoral se querrá hacer arma de esas afirmaciones en contra nuestra, y estamos dispuestos a probar que ellas son falsas.

El Gral. Volio por su parte, haciendo referencias al mismo asunto ha dicho que él no contesta porque es cuestión de la Tesorería, pero le da importancia a las manifestaciones de Billo por constar en carta dirigida al mismo Presidente de la República y está de acuerdo con que se conteste.

#### Refuerzo de Policía a Turrialba

Para resolver el conflicto que se presentó en la ciudad de Turrialba con motivo de las instalaciones eléctricas, se ordenó arrancar a la fuerza las pertenencias a don Florentino Castro, ya que éste de buen grado no quiso acceder a quitarlas. Como se temía que hiciera oposición con su peonada el señor Castro, ayer salió para Turrialba un refuerzo de doce policías.

#### No se va don Ramón Caldera

En "La Tribuna" de hoy hay una nota que dice que don Ramón Caldera se fue a Nicaragua a depositar su voto y que regresaría después de cumplida esa misión de ciudadano. El señor Caldera nos manifestó hoy que eso no es verdad, que él no ha pensado absolutamente en ese viaje.

#### Felicitaciones al Ministro Soley Güell

Una gran cantidad de cartas y telegramas han llegado al señor Secretario de Hacienda don Tomás Soley Güell como felicitaciones por su intensa labor especialmente por su proyecto de monopolio de seguros que tan brillantemente ha defendido. Entre las felicitaciones hay algunas de firmas respetables

como la del Lic. Alfaro Vargas de San Ramón.

A propósito, se nos asegura que el señor Soley muestra la más viva confianza en el buen éxito de esa empresa de seguros manifestando que aun no han comprendido muchos en el país la gran trascendencia económica de ese paso.

## LA NOTA VESPERTINA

A Billo se le ha metido en la mollera que la deuda del partido reformista es imaginaria en su mayor parte.

Pero no entiende Billo que tratándose del General, la cosa es perfectamente disculpable, por ser cuestión militar: lo más natural es que un militar mande montar una imaginaria.

Don Ricardo dicen que por fin se ha compadecido de Manolo Rodó; lo nombró Superintendente de Seguros y lo condenó a vivir entre mujeres todo el tiempo. Imagínense ustedes, Manolo tan gordo cómo tendría que estar en estos días tan calurosos oyendo eternamente a veinte viejillas hablando. Cómo tendría la cabeza el pobre. Ayer llegó feliz diciéndonos que si renunciaban sus empleadas las iría sustituyendo por

hombres, para la q' ya tenía per miso.

Felicitemos a Manolo tanto por esto, como por la plaza de toros que se está jalando.

A propósito, va uno por la calle central y en una esquina se encuentra con que no está en San José, sino en Sevilla, en plena calle de Sierpes.

Por un lado, Espejo, más allá Pepe Mora, y más acá el Ramito.

Sólo falta un miura de los de verdad, porque de los q' no son de verdad sí suele uno encontrar bastantes.

Y con todo esto se está despertando una afición torera que da miedo; Galleguitos anda por las calles que las encuentra estrechas.

Y es lo que él dice: Pa mí, una Verónica es la hora llegada; y una Magdalena tampoco me cae muy mal que digamos.

Otro que anda como loco es Vargas Coto: con la afición desmedida que este muchacho tiene por lo trianero estamos seguros que no pasarán ocho días antes que nos hable de los clavos reventados, de las mantillas y de las capas.

Sobre todo de las mantillas, que son su debilidad.

Pipín es otro de los grandes aficionados a los toros. Este niño no es de Muro de Cameros, como andan diciendo; este niño es ma andaluz que don Pedro. Y más torero que Belmonte.

Y el hombre no hace más

que estar todo el día hablando de "lances". Vean ustedes si será torero.

Otra fiera para esto de la capa, ya que estamos en plena arena, es Salustio. Y está bien en sus aficiones. Y a nadie extraña ver a Salustio ocultándose bajo una mala capa. Los refranes son más exactos que las matemáticas...

Otro que resulta un Gallito es Caldera, a pesar de tener las piernas como las tiene.

A Calderita le encantan los naturales y de pecho.

La afición por el sol y la sombra es atroz en este país. Por ejemplo, a don Alberto Echandi lo dejaron al sol, que es lo que

a él le gusta. Y a Caldera, a la sombra, que es lo que él prefiere; sobre todo la sombra del buen palo.

—Yo, nos decía anoche un amigo, estoy convencido de que en este país se impone el "torerismo". Noel ha venido a perder lastimosamente su tiempo aquí. Por ejemplo, yo siempre estoy en toros. Tengo una morena, cachos al tiro, a la que no me queda más remedio que "pasarle por alto" muchas cosas.

—Para toritos yo, dice Fernando Borges; Posiblemente sea por los desarreglos de mi vida anterior; pero la verdad es que vivo en perpetua "corrida".

Los hermanos González han importado una gran cantidad de chocolates, según lo anuncian.

Alguien preguntaba, con ese motivo: —¿A quién le estarán pidiendo cacao los González?

La novedad de hoy es si Caldera se fue o no para Nicaragua.

Lo mejor sería, para terminar con la duda, cantar aquello de, se incendió Caldera, Caldera se incendió... y con eso no die se vuelve a ocupar de él.

Manolo ha contratado una gran cantidad de toreros para dar unas cinco corridas.

Eso está muy bien pensado, pues ahora hay muy buen ganado y muchos cachos, también...

**LA NOTICIA**  
 — DIARIO DE LA TARDE —  
 DIRECTOR:  
**JOSE MARIA PINAUD**  
 ADMINISTRADOR:  
**MARIANO SOLORZANO G.**  
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:  
**JORGE SAUREZ F.**  
 APARTADO No. 977. TELEFONO No. 134

**Al verdadero tribuno  
de la plebe**

San José, 1o. de octubre 1294.  
 Sr. don José María Zeledón B.  
 Ciudad  
 Muy distinguido amigo:

Con frase llana como conviene a la expresión sincera quiero aplaudir públicamente el "gesto de romano" que está vertiendo luz en su carta al señor Presidente Jiménez, "gesto de romano" que ante mi espíritu pasa convertido en látigo que fustiga sin chasquido violento a los que pagan la música y a los sumisos danzantes de nuestra zambra política, gesto que en este ambiente fenicio fulgura con proporciones tanto más elevadas cuanto más comprendamos el sacrificio silencioso que debe costarle el mantenerse en esa cumbre de altivez patricia desde la cual desde hace años se muestra a los costarricenses como el ejemplo de

un carácter sólido que se dijera plasmado en un cubo simbólico a despecho de los que roen las reputaciones por envidia o por incomprensión.  
 Yo jamás he escrito cartas como acostumbra los turiferarios a los que otorgan beneficios materiales a cambio de insensatos ditirambos. Yo escribo hoy al hombre pobre, rico de corazón y de talento, porque espero sólo como un consuelo, en medio de la noche de decepciones que vivimos, que viendo que hay aun quienes aman la conducta de los hombres íntegros, se mantenga en su posición de atalaya por la salud de su pueblo aunque a la inconsciencia no le sea permitido ver donde está el brazo fuerte que lleva la bandera de sus reivindicaciones.

Soy su Afmo. S. S.,  
**JOSE ANGEL ZELEDON**

**El problema  
de los Notificadores**

A causa de que aquí hay tantos picaros rábula y leguleyes que no se daban por notificados retardando la justicia, que huían de la presencia de los notificadores, por decreto de 16 de agosto de 1910 se les dio a éstos fe pública, de modo que su dicho basta para que la notificación se tenga por hecha. Se salió de un mal y se entró en otro, pues ahora los li-

gigantes están a merced de un notificador cualquiera.  
 Ayer nos contaron el caso, y como ese hay cientos, de una señora a quien le arrebataron sus bienes mediante una notificación falsa.  
 Ante ese mal grave urge que se dé a los notificadores la categoría que merecen, que se les remunere mejor a fin de que sean menos posibles las estanciones de los negocios ilícitos.

**NOTICIAS de MEXICO**

En definitiva Ejecutivo Federal ha contestado a nuevas instancias Cámaras Comercio, que no derogará Ley sobre Sueldos y Utilidades, que considera equitativa y que, de suspenderla bajo presión de amenazas, desvirtuará de hecho su autoridad.

Debido eficaces medidas tomadas por Comisión Monetaria contra especuladores, premio oro bajó ayer a 3½, con tendencias de llegar a los y medio.

Ayuntamiento está haciendo gestiones del caso con comercio plaza para organizar una gran exposición comercial, con motivo anunciada visita prominentes hombres de negocios de los Estados Unidos, que vendrán próximo setiembre. Instalarse Av. Francisco I. Madero.

Secretario Educación, Gastéjum, presentará al próximo acuerdo presidencial proyecto persigue absoluta autonomía Universidad Nacional, grandemente beneficioso alta cultura general.

Ayer arribó Orizaba, donde establecerase Cuartel General, divisiónario Juan Andrew Almazán, al frente fuerzas ascenden 8.000 soldados. Propósito es organizar una enérgica batalla contra gaviota san-chita que encuentran merodeando por aquella difícil región montañosa.

Secretario de Gobernación declaró que, provechosamente para México, a emigración de braceros ha disminuido, notablemente durante el presente año. Estadística acusa inter-

nañonense en Estados Unidos 89,377 mexicanos, pero entraron, de regreso al país, 101,431. La campaña contra los enganchadores es cada día más enérgica, y la acción de las Oficinas establecidas en Irapuato y Empalme González no ha podido ser más eficaz.

De regreso Sonora desempeñó importante comisión, teniente coronel Ricardo Topete manifestó: "En lo sucesivo Gobierno proporcionará a los yaquis todas provisiones que necesiten, pero ya no ayudaráles con dinero. Erario obtendrá así, considerable economía. Indígenas dedicanse ahora activamente trabajar y siguen siendo absolutamente fieles al Centro. Cosecha levantaron este año fue 2.500 cargas trigo y otras tantas frijol".

Refiriéndose nuevo Embajador Estados Unidos, "Telegram and Evening Mail", de Nueva York, dice: "El alto puesto conferido por el Presidente a James Rockwell Sheffield, exige gran urbanidad, cautela, inteligencia y probidad, dadas las delicadas obligaciones que tendrá en la ciudad de México. Los antecedentes de Mr. Sheffield se encuentran marcados con todos esos cuatro requisitos".

En Secretaría Industria declaróse que es inexacto malévolo rumor lanzase periódicamente en sentido mantos petrolíferos estén agotándose en región Tuxpan, donde, por el contrario, el petróleo brota con extraordinaria intensidad, así como en Pánuco. En Tierra Blanca acunido, notablemente durante el presente año. Estadística acusa inter-

**Se examinan los libros de  
la construcción del Colegio  
de San Luis Gonzaga**

Debido a que circulaban rumores referentes a mala inversión de los dineros destinados a la edificación del Colegio San Luis Gonzaga de Cartago, el Ejecutivo ordenó hacer un minucioso examen de los libros de la Junta Edificadora que está bajo la jurisdicción del Ejecutivo por estar equiparada por ley especial a una Junta de Educación.

Del Erario Público se destinó a esa obra hace tres años la suma de sesenta mil dólares (\$ 60,000.00) que fueron entregados, y de eso arranca también el deseo de controlar las operaciones de esa Junta.

Fue comisionado por la Secretaría de Educación Pública

para hacer la investigación el Contador Escolar don Carlos Jinesta, cuyo informe se publicará dentro de poco.

El señor Jinesta, a quien interrogamos sobre el particular, nos confirmó la noticia que desarrollamos, y agregó que el resultado de su examen fue satisfactorio y que no hay motivo para dudar de la claridad y justicia de las cuentas de la Junta, que ésta tiene en caja más de \$ 50,000 y materiales, cemento y hierro por una suma de cerca de \$ 30,000.

El valor total de la obra según el ingeniero señor Picado, ascenderá a unos \$ 100,000.

Revisaremos el informe al publicarse.

**De la Oficina de Detectives**

Fue detenido un individuo que se robó una parte de la instalación de luz eléctrica del edificio que ocupa actualmente la escuela de Niñas No. 5.

También fue cogido el autor del robo de otra instalación de una casa de don Manuel Antonio Quirós.

Fue pasado a la autoridad correspondiente un menor que con una piedra afilada rompía una pared, para introducirse a una casa y cometer un robo.

Por recomendación de sus familiares, residentes en Colombia, se averigua el actual domicilio del general Cleto Gamboa.

**GARAGE VIDAL CRUZ**

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES  
**CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE**  
 DE 5 Y 7 PASAJEROS  
 Especialidad en los servicios durante la NOCHE  
 LADO NORTE DE LA CATEDRAL  
 TELEFONO 91 N

**Suscríbese a este Diario**

**— GRAN OPORTUNIDAD —**  
**Tienda Mil Colores**  
 — OFRECE —  
 UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES  
 Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premlarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.  
 El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contando desde la fecha de su adquisición.  
 SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE  
 ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS  
**ENRIQUE YANKELEWIT**

**Anúnciese a este Diario**

**Robo en  
Orotina**

En el establecimiento de don Francisco Quijano, en Orotina, hicieron antenoche un robo de consideración en mercaderías y dinero.

El Alcalde señor Rodríguez puso gran empeño y por medio de un telegrama pudo localizar a los autores del robo, los que fueron detenidos por la autoridad de Villa Colón.

Hoy salió un detective para Orotina a identificar los individuos y decir cómo se llaman y quiénes son.

En Villa Colón les fue decomisado todo el producto de lo robado.

**¡Ya llegó! EL FAMOSO ¡Ya llegó!**

**MUSTEROLE**

Pídalo en: la Botica Francesa, Botica Oriental, Nueva Botica de San José, Botica de la Dolorosa  
 Botica Central, Botica Nacional, Botica La Violeta, Botica Española, Botica Vargas,  
 y la Farmacia Ideal - Dirija sus pedidos al apartado 977 o al teléfono 730

— Representante y Distribuidor General Costa Rica: José María Pinaud —

**Club que se  
traslada**

La Sociedad Gimnástica Española se instalará probablemente en la próxima semana en un local cercano a nuestras oficinas.

También el Club Sport La Libertad trasladará sus oficinas dentro de pocos días a otro local más céntrico del que actualmente ocupa.

El local que ocupará la Sociedad Gimnástica Española será provisional, pues en enero próximo se instalará en un amplio edificio donde inaugurará solemnemente sus simpáticas fiestas de otros años.

**CALZADOS SAUMA**

MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

## Causa por hurto y estafa en perjuicio del Taller de Obrar Públicas

En el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, a cargo del Lic. don Rafael Trejos, que dicho sea de paso tiene hoy un año de labor activa y fecunda, continúa pendiente la instrucción de la causa por hurto y estafa en perjuicio del Taller de Obras Públicas.

El secreto está ya levantado y ayer hojeamos el expediente, notando que hay una gran cantidad de pruebas contra los acusados, y que es lo más proba-

ble que no vuelvan a sus puestos.

## Del hogar

Al hogar de don Leonardo Montalbán y su esposa doña Lilia Zeledón ha llegado un nuevo varoncito, heraldo de buenas nuevas, por lo cual enviamos nuestra felicitación, deseándole al bebé muy buenos días.

## Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

## La Exposición Industrial y Agrícola de Limón

La comisión encargada de la organización de las fiestas cívicas de Limón y de la Exposición Agrícola e Industrial acordada por la Municipalidad para el próximo doce de octubre está ultimando los preparativos para el objeto. Numerosos industriales de las provincias del interior han enviado sus comunicaciones solicitando la reserva de lugar para sus productos y por sólo este detalle ya puede juzgarse del éxito de aquella fiesta.

Para mayor realce de los festejos la comisión ha organizado un tren de excursión cuyos programas ya circulan en esta ciudad.

Los festejos se verificarán durante los días 12, 13, 14 y 15 de octubre corriente. El comercio todo del puerto ha contribuido con creces para la organización de estos festejos que se celebran después de cuatro años de quietud.

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

CON

# "Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

## Atenta comunicación del Cónsul del Salvador en Puntarenas

Puntarenas, 27 de Setbre. de 1924

Muy señor mfo:

Nombrado por el Poder Ejecutivo de la República de El Salvador, por Acuerdo fechado el 8 de agosto último, para desempeñar el cargo de Cónsul ad-honorem en este puerto; y habiendo obtenido el 17 del corriente el exequatur de estilo del Supremo Gobierno de Costa

Rica, en esta fecha he entrado al pleno ejercicio de tan elevadas funciones, lo cual me es grato participar a Ud. con muestras de alta y distinguida consideración.

El Cónsul de El Salvador en Puntarenas  
JUSTO P. LOPEZ

Aj Sr. Director de LA NOTICIA San José.

# LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

LA TRIBUNA.—Silueta del Presidente Chiari, de Panamá.

—Se discute en detalle la Ley de Accidentes del Trabajo.

—Un artículo de Billo sobre el mismo asunto: desvío del Ferrocarril al Pacífico.

—Graves revelaciones en una sumaria por incendio.

—Viaje del Coronel Pardo.

—Reportaje con el señor Jefe de Educación Primaria.

—Costa Rica resulta una excepción entre el caos centroamericano—dice "El Tiempo", de Bogotá—al hablar del aniversario de nuestra independencia.

—En el choque de un tren y un carrito de trabajo, un niño a quien abandonaron los peones en el carrito, se salva milagrosamente.

—Nuestra Caja de Conversión estudiada por otros países.

—Murió en Santa Cruz el Padre Velasco.

—La Municipalidad de Grecia gestiona un empréstito.

—Conversaciones con el señor Presidente de la República. Quiere el mandatario despertar el espíritu público y atraer el cuidado de los ciudadanos hacia los asuntos que interesan a la vida del país.

—Ayer faltó el agua en San José.

—Se marchó el señor Zuleta, quien va con rumbo a Venezuela.

—Se investiga la inversión que se ha dado a unos fondos dedicados a la construcción de una escuela en Cartago.

—Se cerró la cantina La Feria.

—El Presidente de la República fue a declarar al Juzgado, renunciando su derecho de dar la declaración en su propio despacho.

—El Ejecutivo reglamenta la adjudicación de Casas Baratas.

—Ha muerto el Club Valenzuela, dice don Carlos Díaz.

—Anoche no hubo sesión municipal.

—El Síndico del Hospital acusa al Gobernador.

—Llama la atención sobre su servicio cablegráfico.

—Se declaró inatendible el recurso de Habeas-Corpus a favor de don Tranquilino Chacón pedido por su señora, doña Josefina Fonseca.

—El bueno de Luis Angel Firpo pretende obtener que el negro Wills sea descalificado.

—Son alarmantes las noticias sobre el estado de los caminos.

—Washington no reconocerá al General Ferrera.

—Numerosos asuntos de que conocerá el Congreso en sus sesiones extraordinarias. ¿Qué hay de la reforma a la Ley de Elecciones—pregunta el colega.

—De la tierra del Erizo felicitan al colega por el homenaje que hizo al Benemérito D. Juan Rafael Mora en el aniversario de su fallecimiento.

—La opinión del señor Montealegre y el precio del café. Comentarios de "Diógenes".

—Su editorial trata del nuevo proyecto presentado al conocimiento de la Cámara por el Secretario de Gobernación sobre reorganización de los servicios municipales.

—Crónica de las labores parlamentarias.

—Los foot-ballistas apelan al Presidente en su deseo de que les torres del inalámbrico sean instaladas en la Sabana.

—Siguen los escándalos administrativos.

—Nuestro Ministro en Washington fue nombrado representante de la Cruz Roja.

—Don José María Zeledón insiste en que las tres cuartas partes de la deuda reformista son imaginarias.

—Sale para los Estados Unidos Mr. John M. Keith.

—Continúan en buen pie las gestiones para el establecimiento de casas de corrección de menores.

—Se organiza una nueva compañía nacional de operetas.

—Habrá baile el 11 en el Club Internacional.

—El Gobernador conmina a un empresario de circo que obliga a niños de corta edad a hacer trabajos difíciles y actual

mente trabaja en Santa María de Dota.

—El proceso sobre los hechos ocurridos en la Penitenciaría.

—Habla sobre la publicación de datos sobre el Registro de la Propiedad, publicación que cree indebida.

—Conste que fuimos los primeros en protestar, no de la publicación de compra y venta, sino de la sección hipotecaria y otras que a nadie pueden interesar y que posiblemente es perjudicial para los que las practican.

DIARIO DE COSTA RICA—La familia de Tosta abandona Tegucigalpa. Ferrera exige la renuncia del Presidente para conceder un armisticio.

—Artículo de don Alberto Pacheco sobre las reformas aconsejables en la Tributación Directa.

—Entrevista con el Director General de Caminos, ingeniero don Roberto Ortiz.

—Crónica de las sesiones del Congreso.

—Perfiles de Vargas Coto? El Fantasma de Santa Elena.

—El diputado Fonseca contestará a Billo Zeledón, sobre la deuda imaginaria del Reformismo.

—Se descubrió otro chino sospechoso en el Atlántico.

—Los cocheros desean echar abajo la disposición del señor Gobernador.

—El Administrador del Ferrocarril al Pacífico contra el desvío a Esparta.

## Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plaza —  
Depósito: edificio escolar Juan R. Mora  
Teléfono No. 811

### LOS PELIGROS DE LA INFANCIA

Durante los años infantiles es cuando las criaturas son más susceptibles de adquirir catarro, crup, difteria, bronquitis, pulmonía y tantos otros males.



Las madres precavidas siempre tienen a la mano una provisión de Musterole.

A los primeros síntomas, una fricción de este unguento maravilloso en la espalda, el pecho y la garganta evitará la enfermedad.

MUSTEROLE es una pomada blanquesca, a base de aceite de mostaza. Se envasa en pomos y pequeños tubos.

Mucho mejor que un sianipismo.

**MUSTEROLE**  
WILL NOT SOLISTER

AGENTES PARA C. RICA  
JOSE MARIA PINAUD

### LA JOYERIA Y PLATERIA

de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

### Exámenes en Diciembre

Los exámenes para maestros del Guanacaste que desean optar el certificado elemental y superior se verificarán en diciembre. Los maestros guanacastecos quieren que se les proporcione la manera de no tener que venir a la capital con ese fin y han elevado un memorial comprometiéndose a pagar los gastos de la comisión que vaya al Guanacaste para verificar esos exámenes. Es posible que la comisión vaya, pero no se aceptará, según nos dijo hoy el señor Jefe Técnico de Educación Primaria, que los maestros paguen los gastos.

### Robos a la orden del día

Continúan los robos y rapiñas a la orden del día. Ayer los señores Jaime Artavia y Francisco Campos Campos fueron víctimas de unos vagos que viven de lo ajeno, los cuales se llevaron de la casa en que se hospedan los señores Artavia y Campos algunos objetos de valor de su pertenencia.

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009  
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS  
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## Se anulan varias patentes de choferes

El señor Gobernador de la Provincia aprobó ayer varias resoluciones tomadas por el tribunal de choferes.

Entre otras están las siguientes: se impone una multa al chofer Carlos Sánchez por correr con exceso de velocidad dentro del perímetro de la ciudad.

—Se impuso multa de 25 colones a Justino Sandoval por haberse cambiado nombre al requerirlo la autoridad.

—Se canceló la patente de chofer al señor Rómulo Castro por haber ultimado con su carro número 15 a un joven de 16 años.

—Se canceló igualmente la patente de chofer al señor Miguel Sánchez por padecer de enajenación mental.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED  
**EL METROPOLI**  
LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS  
**La Cantina Central**  
TELEFONO 861

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de salida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y partirán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Saaso & Pirje, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1922.

## Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

## MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

## Operaciones presentadas ayer al Registro Público

Jenaro Quirós Alvarado vende en Tibás por ₡ 3,000 a Teodora Castro Rodríguez.

Miguel Pérez Badilla vende en Alajuelita por ₡ 5,000 a Felipe J. Alvarado y Co.

Fulgencio Montero Aguilar, vende en Tibás en ₡ 1,000 a Víctor Montero Murillo.

Pacífica Berrocal Avila vende en Limón en ₡ 5,000 a Onofre Escobar González.

Findlay Stephens, vende en Limón en ₡ 7,000 a Roberto Hernández Esquivel.

Ramón Arias García vende en Moravia, por ₡ 1,500 a Cipriano J. González García.

Narciso Rodríguez Mena, ven

de en Desamparados por ₡ 1,000 a Juan Quirós Picado.

Juan Quirós Picado vende en Desamparados por ₡ 2,200 a León Sotela Bonilla.

Juana Fernández Guevara vende en Aserri por ₡ 1,000 a Juan Fallas Fallas.

Dolores Vargas Fernández, vende en Poás por ₡ 5,000 a Juan Rafael y Juana Azofeifa.

Paula González Villanea vende en Belén por ₡ 1,000 a Manuación Zamora Villalobos.

Rafael Ramírez Arroyo vende en Heredia por ₡ 1,800 a Acisclo Benavides Rodríguez.

Narciso Blanco Mora vende en San José por ₡ 1,000 a Manuel Sequiera Quirós.

# Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Está plenamente confirmada la falta de sentido práctico de la directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball y desconocimiento de los deberes que les imponen el elevado cargo de directores de nuestro principal deporte, al no ser capaces de abordar con toda energía a resolver los conflictos ocurridos en el match de Heredia-Gimnástica, como consecuencia lógica de la participación como árbitro, de un individuo incapaz para el cargo.

La labor de la directiva de aquella Liga deja mucho que desear desde sus principios.

¿Para qué ese Tribunal si es declara incapaz de hacer frente a una dificultad y pretende que cargue con las consecuencias el individuo responsable de ella exigiéndole una ampliación de su informe, casi una declaración de que hubo la falta que se acusa, de no existir, cuando la mayoría de los miembros de aquella directiva estuvieron presentes en aquel juego y a conciencia, con toda honra y decencia pueden juzgar el hecho?

Indudablemente los clubs han designado un tribunal que falle todas las dificultades que en el transcurso del campeonato se presenten, y resulta a la postre que este llamado tribunal no es capaz de corregir a un juez que ha aplicado mal el reglamento y que con esta mala aplicación ha perjudicado a uno de los equipos contendientes o a los dos.

### Campeonato femenino de Basket-Ball

Nosotros también estamos muy de acuerdo en que se organice un campeonato de basket-ball entre señoritas, pero que no se haga como en el caso del de hombres que se recurrió a la directiva de la Liga de foot-ball, sacándose como consecuencia que a estas horas no se haya hecho otra cosa que hablar mucho de aquel campeonato sin que se lleve a su realización que es lo importante.

Que un grupo de verdaderos entusiastas del deporte se reu-

na, discuta unas bases de campeonato, que se publiquen y discutidas por representantes de los equipos y aprobados debidamente se pongan en vigencia y se inicie cuanto antes aquel campeonato, demostrando con esto que cuando hay deseo de trabajar no hay obstáculos para la realización de una idea.

Si el campeonato femenino de basket-ball se logra organizar, como creemos que se puede llevar a efecto, dado el entusiasmo que entre el elemento basket ballista ha despertado, se habrá dado un paso muy importante en bien del desarrollo físico de la mujer.

### Desempeño de un juego

El próximo doce de octubre se efectuará el desempate de un match de foot-ball que se dedicó al señor Gobernador de la provincia entre los clubs Aranjuez y 13 de Junio, en Curridabat.

A la partida de desempate concurrirá el Gobernador y se efectuará a las nueve horas del día indicado, en la Sabana.

### La Olimpiada

A las veinte horas de hoy debe reunirse el comité Olímpico nombrado recientemente por la Municipalidad.

En esta reunión probablemente se conozca de las bases que han de reglamentar aquellos juegos y de algunas nuevas iniciativas de los señores miembros de la misma.

Entendemos que se va a sugerir la idea, por cierto con mucha justificación, de convocar a unas olimpiadas nacionales para el presente año, dejando para el próximo las invitaciones hechas a Centro América.

Esta idea sería muy acertada pues consideramos que pretender organizar una Olimpiada Centroamericana en dos meses es cosa imposible, a menos que se quiera hacer un remedo de tales Olimpiadas, poniendo en ridículo lo que es el verdadero significado de estas.



No tengo hambre, mamita!

En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehusa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

EMULSION DE SCOTT

## MOVIMIENTO DIARIO

### DEFUNCIONES

María Teresa Brenes, nació muerta San José.

Enrique Jiménez 12 días, San José.

### NACIMIENTOS

Luis, legítimo de Edwin Wedell Q. y Dora Calzada B.

María Castillo.

Enrique, legítimo de Juan E. Jiménez V. y Claudia García Q.

María Teresa Brenes.

Dajla López.

Ana, legítima de José Leitano M. y Manuela González M.

### PASAPORTES

Ramiro Cabezas ú ap., Salvador.

Napoléon Escobar G., Nicaragua.

Beltránena Miguel, Panamá.

Hospital de San Juan de Dios

### ENTRADAS

Primo Ríos, Tabarela.

Otobiel Campos, Turrialba.

Alberto Sojo, Peralta.

Cristóbal Castro, Escasú.

José M. Fuentes, Escasú.

Rufino Oyiedo, Plaza Viquez.

Erquieta Castro, San José.

John Johnson, Siquirres.

Pedro Mata, Cartago.

### SALIDAS

José Gómez, San José.

M. Salas, Atenas.

Recaredo Morales, San José.

Roberto Solís, Escasú.

Lidia Arguedas, Escasú.

Jenaro Rojas, Parismina.

Celina Barquero, Turrujal.

Benigna Fonseca, San José.

Juan R. Jiménez, Orotina.

Espíritu Montero, Coyolar.

Jesús Fallas, San José.

María Mora, Pariscal.

Carmen Calderón, San José.

Gerardo Alvarado, Esparta.

José L. Fonseca, Aserri.

Justo Flores, Limón.

Luis Mora, San José.

Pero se nos informa que dentro

## CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

## EL MERCADO DE VIVERES

La actividad en el mercado de viveres fue hoy bastante buena. Llegó bastante cantidad de productos que se cotizaron a buenos precios y rápidamente. Artículos como el dulce, el maíz principalmente, los frijoles y el

gunas verduras, sufrieron alza. El maíz se cotiza a un colón el cuartillo al detalle. El dulce entre ₡ 1.60 y ₡ 1.90 el atado de 5 libras. En general, el mercado está caro.

₡ 115.00 VALEN LOS ₡ 115.00 ACUMULADORES U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

## Hotel Europa

COMIDA--CONCIERTO-- JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

# Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA